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Compte Rendu de la  
RÉUNION DE CYCLE 3  

 
Mardi 22 novembre 2022 - 8h15  

 
Sous la présidence de Madame Ponzo, Chef d'Établissement du 1er degré  
et de la Vice-Présidente de l’APEL primaire, Émilie Luong. 
 
 
Sont présents : 
 

● Mme Emilie LUONG, vice-présidente de l’APEL à l’école primaire 
● Parent Coordonnateur de Cycle 3 : Claire Charreire  
● Les Parents Correspondants :  

○ CM1 Rouge : Myriem Viaud et Astrid Gasperini   
○ CM1 Vert : Pauline Heuzé et Miquel Villobos  
○ CM1 Bleu : Sayed Guemouri 
○ CM2 Rouge : Julia Guilbert et Anne Brouard 
○ CM2 Vert : : Oana Palacci 
○ CM2 Bleu : Louis Lelong  

 
● Sont excusés :  Anne-Sophie Quéru, Anne-Sophie Rotkoff, Bénédicte Lafourcade, 

Nicolas Cres 
 

Tout d’abord, nous rapportons la satisfaction des parents concernant les informations données 
par Mme Ponzo et relayées par l’APEL. L’APEL remercie également tout le personnel 
administratif et pédagogique de l’établissement pour le suivi de nos enfants.  
 
Beaucoup de parents ont mentionné de nombreux points positifs et sont généralement très 
satisfaits aussi bien de l'accueil des enfants que de la qualité de l'enseignement. Les enfants et 
parents ont beaucoup apprécié les réunions de rentrée, l’organisation du cross et le lancement 
de la nouvelle activité échecs.  
 
 
Quelques questions et remarques : 
 
Restauration  
 

� De nombreux enfants sont satisfaits des plats proposés par la cantine. Chaque midi est 
un challenge pour rendre un service aux familles et faire manger autant d’enfants sur 
place (600). Les parents remercient l’ensemble du personnel de restauration pour tous 
leurs efforts.  

� Certains enfants trouvent que le choix des menus est moins sympathique que l’année 
dernière. Ils se plaignent du peu de choix et de plats normalement chauds qui sont 
servis tièdes. Certains parents relèvent le manque d’équilibre alimentaire.  
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L’ensemble de ces points a été pris en compte par Mme Ponzo qui dès à présent va le notifier 
au chef de cuisine.  
Mme Ponzo invite, quand il y a un manque de plats, à faire remonter l’information par les 
délégués de classes, et ce le jour même afin qu’il y ait plus de réactivité. Elle propose également 
aux enfants de commencer par le plat chaud pour qu’il n’ait pas le temps de refroidir. 
  

� Le roulement des passages des classes va être remis en route, ainsi les CM2 ne 
passeront plus en dernier. Il a été noté le manque de choix dans les desserts pour les 
derniers à passer à la cantine.  

L’ensemble de ces éléments sera repris en Commission de restauration le 13 décembre afin de 
trouver des solutions avec le prestataire. De même sur les quantités à disposition des élèves en 
fin de service.  

 
� Serait-il possible d’autoriser une collation pour les enfants qui déjeunent à la cantine 

dans les derniers ? Il pourrait s’agir d’une simple compote, d’un fruit ou d’un morceau 
de pain qui permettrait aux enfants de patienter. 

Réponse de Mme Ponzo : Les enfants qui ont des cours de sport sur la pause méridienne 
peuvent prendre dans leur sac une collation qu'ils prendront avant le cours (compote à boire, 
barre de céréales… pas de produits frais et une collation facile et rapide à l’emploi). 

 
� Devons-nous nous attendre à des augmentations des prix des repas, compte tenu de 

la situation économique actuelle ? 
Non, le prix de la cantine pour cette année a été fixé et encadré par le contrat Scolarest. Il n’y 
a pas d’augmentation ou revalorisation prévue pour l’instant sur cette année.  

 
� Les menus sont-ils bien élaborés par une diététicienne ?  

Les menus sont régulièrement vérifiés par la diététicienne de Scolarest, ils sont en ligne ICI et 
affichés à l'entrée (hors rupture de denrées imprévisible). Aude les contrôle très régulièrement. 
 

� Aussi Mme Ponzo rappelle que l’équilibre alimentaire se calcule sur la journée entière 
et sur la semaine. Les familles sont invitées à équilibrer également les menus à la 
maison en fonction des repas pris à l’école. 

L’équilibre alimentaire débute à la maison avec un vrai petit déjeuner le matin avant de partir 
à l’école qui permet aux enfants d’attendre le déjeuner.  

L’APEL note le sujet pour une des conférences à venir. Le but est de faire prendre 
conscience aux enfants de l’importance d’un vrai petit déjeuner le matin, quitte à se 
lever 5 minutes plus tôt.  
 

 
Travaux à l'École  
 
� Quelle sera la date officielle de début des travaux ? 
� Est-il confirmé que les couloirs resteront à l’intérieur des bâtiments une fois agrandis ? 

Oui, c’est confirmé. 
� Quelle sera la date officielle de fin des classes à Saint Michel ? 

Le permis a été déposé, les travaux sont prévus pendant les petites et grandes vacances, et 
commenceraient 15 jours avant la sortie en juin. Mme Ponzo prévoit de garder les maternelles 
et CP sur place, et d’envoyer si besoin les élèves du CE1 au CM2 au collège. La faisabilité est à 
confirmer avec le secondaire et à la réception du planning. Il n’y a pas encore de rétro planning 
défini. Les gros travaux se feront pendant les vacances. Rappel sur les travaux : réorganisation, 
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modernisation, rassemblement au 1er étage des maternelles, au 2ème CP, CE1, CE2, au 3ème 
CM1/CM2 et au 4ème les classes prépas qui seront indépendantes avec horaires 
d’entrée/sortie séparés ; rénovation des façades, gymnase transformé en salle polyvalente, la 
petite maison sera destiné à la classe Ulis. Pas d’impact sur le prix de la scolarité. 
Le gros œuvre sera réalisé pendant les vacances scolaires pour ne pas impacter les cours.  
 
 
Voyages scolaires  
 
� Quels sont les sorties et voyages prévus cette année ? 

Les parents remercient les enseignants de CM1 qui organisent la classe verte. 
Malheureusement, pour une des classes, il n’y avait pas de place pour pouvoir lui permettre de 
suivre le même programme.   
 
� Les parents de CM2 attendent avec impatience le retour du voyage de fin de primaire 

de 3 jours, qui était normalement au programme cette année : va-t-il avoir lieu et où ? 
En réunion de début d’année, il a été suggéré un voyage d’une journée sur les plages du 
débarquement. Mme Ponzo doit consulter les enseignants sur l’avancée de l’organisation de 
ce voyage. Les professeurs sont partants, mais les organismes de classes découvertes sont pris 
d’assaut après la période Covid. 
Les parents apprécient aussi la tenue en fin d’année d’une soirée dédiée spécialement aux 
CM2, pour marquer la fin du primaire et leur entrée au collège.  
 
 
Poids du cartable  
 
Ce sujet est abordé dans deux classes de CM2. Il est rappelé aux parents que les enfants sont 
en cycle 3 et qu’il faut qu’ils apprennent à s’organiser. Il est rappelé que les trousses peuvent 
être laissées à l’école pour alléger les cartables.  
Les parents correspondants des deux classes concernées vont se rapprocher de l’enseignant 
pour le sensibiliser à ce sujet et voir, sans impacter la pédagogie, comment les enfants 
pourraient mieux s’organiser pour alléger leur cartable.  
 
 
Etude 
 
� Certains élèves sont dans des classes avec des enseignants ou avec M. de la Lance.  

Cette année, il y a deux groupes d’études en plus pour répondre à la demande et alléger les 
groupes.   
 
Rappel de l’organisation de l’étude :  
Récréation de 16h30 à 16h50.  
L’étude est répartie par groupes de classe.  
L’étude est encadrée mais l’étude n’est pas dirigée.  
La personne qui supervise l’étude vérifie si les devoirs sont faits. Cela ne dispense pas les 
parents d’une vérification à la maison.  
Le nombre d’élèves par groupe varie de 8 à 20 élèves en fonction du jour, des études 
exceptionnelles etc.  
Au vu du nombre d’élèves à l’étude, il n’est pas possible de proposer aujourd’hui une aide aux 
devoirs en plus de l’étude surveillée actuelle.  
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Langues 
 
� Les parents sont ravis en anglais de Daisy Sous et notent les progrès des enfants.  

Des fichiers sont prévus depuis cette année en CM1/CM2. Les autres classes ont des cahiers 
avec photocopies. Le volume horaire réalisé est celui demandé par l’Education Nationale. Il 
n’est pas possible de faire plus de cours de langue ni de musique ou autre sans impacter le 
volume horaire total sur la semaine pour les enfants ou de réduire le volume sur les autres 
matières. 
 
� Pour les cours d’allemand, le professeur est intervenu aux réunions de rentrée pour 

présenter sa matière. Il était question de la découverte de l’allemand et des coutumes 
du pays. L’idée est de permettre aux élèves de bien appréhender la langue avant le 
passage au collège.  
 

L’association culturelle ne souhaite pas proposer de cours de langues vivantes.  
 
 

Chauffage 
 
� Qu’est-il prévu pour l’école en matière de chauffage pour cet hiver ? Est-ce que 

l’augmentation du prix de l’énergie et des matières premières pourrait avoir un impact 
sur les frais de scolarité ? 

 

Il n’y a pas d’impact pour l’instant sur le coût de la scolarité. La météo clémente des semaines 
passées a permis de ne pas allumer le chauffage trop tôt. Au moment de son activation, un 
problème technique a décalé sa mise en route mais il fonctionne désormais normalement. Le 
fonctionnement est le suivant : 

Le chauffage est allumé à 19° à 6h du matin tous les jours sauf le lundi, où il est allumé plus tôt 
car il est éteint le week-end. La consigne de chauffage est de 19° la journée et 16° la nuit. Il n’y 
a donc pas de raison de sur-habiller les enfants. 

Une attention particulière est portée à la consommation électrique pour éviter le gaspillage.  

 
Blouses 
 
� De nombreux parents sont satisfaits du choix de Mme Ponzo pour un modèle de blouse 

unique pour l’école. 
� Bourse aux tabliers : L’APEL organise une bourse aux tabliers en janvier avec une 

collecte en décembre. 
Suite aux remontées de certaines familles, Mme Ponzo recherche un autre fournisseur pour 
avoir plus de modèles à proposer et de meilleure qualité : cependant, plus de qualité 
impose une hausse des prix. Les blouses avec logo sont à 20€ cette année, sans frais de 
livraison supplémentaires. Les autres fournisseurs consultés sont aux alentours de 30€ la 
blouse.   
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Pastorale 
 
� Les parents apprécient beaucoup Marie Dauphin à la pastorale, son dynamisme et sa 

bienveillance envers les enfants.   
 
 

Rendez-vous médicaux 

� Demande à Mme Ponzo pour validation de la procédure à suivre en cas de rendez-vous 
médicaux. La règle : pas de RDV médicaux sur le temps scolaire. 

�  La personne à prévenir obligatoirement est M. De la Lance en cas d’absence imprévue. 
� Adresser une demande à Mme Ponzo par mail en cas de situation exceptionnelle. 
� Prévenir l’enseignant par un mot dans le cahier de liaison. 
� Mme Ponzo rappelle qu’il est préférable que les rendez-vous médicaux soient le plus 

possible pris en dehors des horaires d’école et plutôt pendant les vacances scolaires. 
Toutefois, elle comprend bien que certains rendez-vous avec des spécialistes 
demandent plus de flexibilité. C’est pourquoi, il est demandé aux familles de respecter 
le procédé pour prévenir en cas d’absence.  

� Il est préférable de venir chercher et de ramener un enfant en cas de rendez-vous 
médical pendant la récréation du matin ou de l’après-midi, en fin de matinée à 11h30 
ou à 13h15. 

� Pour rappel, l’école accueille 650 enfants et chaque demande individuelle s’ajoute à 

une autre et cela finit par faire énormément de demandes (rendez-vous médical et 

retards, affaires oubliées, tablier, sac de sport, gants, écharpe, etc.)  

Fête de fin d’année : 

La date de la fête de l’école n’est pas encore déterminée. Le planning des travaux aura une 
incidence sur la date. Pour rappel, le thème de cette année est le tour du monde. 
 
 
L’APEL remercie Mme Ponzo pour ces échanges. 


